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昨昨夜夜群群星星璀璀璨璨，，怎怎敌敌大大郅郅闪闪耀耀
CBA全明星赛谢幕，王治郅15分收官

本报记者 李志刚

1月21日、22日两天，第三届
足代会将于河北香河足球基地召
开。也许是中国足球让人过于失
望，本次会议尚未正式开始，早早
就有媒体开始泼冷水——— 大家担
心本次足代会又只是走走过场、
流于形式。

根据日程安排，本届足代会
将于21日、22日上午分别召开会
员大会，会上将审议并表决《中国
足球协会章程》(修改案)和《中国
足球协会工作报告》，讨论《中国
足球中长期发展规划纲要》(征求
意见稿)，产生中国足球协会新一
届领导机构成员；21日下午，与会
代表将就大会相关议题进行分组
讨论；会间，还将召开中国足球协
会执委会会议。上述会议，能否产
生积极的效果，出台既有针对性
又具备可操作性的规划措施，引
人期待。

据记者了解，此次会议的正
式参会人员将有200人左右，包
括中国足球协会执委会成员、47

个省区市及行业足球协会负责
人、足球职业联赛理事会执委会
成员、16家中超俱乐部和16家中
甲俱乐部的代表、中国足球学
校、中国大学生体育联合会和中
学生足协等单位的代表及特邀
人士。

中国足协在其官方网站上
还特意指出，“届时，国家体育总
局及相关司局负责同志也将到
会指导工作”，如果没有太大的
意外，新一届中国足协主席将在
本次会议上产生，有人认为分管
足球工作的国家体育总局副局
长蔡振华将担任足协主席，也有
人分析“现在足球的发展和提
高，是中国体育工作的重中之
重”，因此，“不排除国家体育总
局局长刘鹏兼任足协主席的可
能性”。国家体育总局足管中心
主任、大家口头上所说的“中国
足球掌门人”张剑，将会担任足
协专职副主席兼秘书长，负责具
体工作。

本报记者 胡建明

按照中国足协的要求，1月
15日是哈尔滨毅腾中超资格的
宣判日，但考虑到种种实际问
题，足协将宣判的日期后延到了
1月20日。今天，大限来临，哈尔
滨毅腾是否能保住自己的中超
梦想也将水落石出。

根据规定，一旦哈尔滨毅
腾 无 法 达 到 中 超 标 准 ，那 么
2 0 1 3赛季降级的青岛中能就将
替补出场。

去年12月26日，中国足协约
谈大连市足协、哈尔滨毅腾、黑
龙江省足协、哈工大集团等四家
单位，就毅腾涉及中超资格的四
大核心问题形成了“会议纪要”，
所有参会人员在上面签字，约定
毅腾在2014年1月15日必须解决。
四大核心问题是：1、必须有大连
市足协同意到黑龙江省足协注
册的书面函件；2、毅腾的主场必
须要有竣工证、验收合格证、消

防检测合格证；3、黑龙江足协的
人员必须满足成立中超赛区组
委会的要求；4、辽宁省体育局和
大连市体育局的态度。

可因为1月15日这天，毅腾
方面还没有拿到主场需要的竣
工证、验收和消防检测合格证等
材料，足协同意将终审日期宽限
至20日。

因为安全问题是大型赛事
的重中之重，一旦哈尔滨毅腾无
法提供主场所需的安全验收证
明，那么足协很难同意哈尔滨毅
腾进入中超。因为如果中国足协
同意毅腾准入中超，要是出现安
全问题，责任倒推，中国足协无
论如何难逃干系。

或许是为了留出充裕的时
间解决主场问题，哈尔滨毅腾日
前已经向中国足协提出了申
请，他们希望在前七轮的比赛
中全部都打客场。而这也是中
超联赛到目前仍未推出赛程的
主要原因。

2013年12月24日召开的全国
体育局长会议上，国家体育总局
局长刘鹏专门强调了职业联赛
的转入和监管。所谓的监管就是
必须对职业俱乐部的各项条件
进行严格审核，避免因为准入审
核不严格而导致事故发生。

在这样的背景下，哈尔滨毅
腾如果不能在20日把这些问题
都解决好，将很难服众。而如果
哈尔滨毅腾再向中国足协申请
延期宣判，足协也很难再配合他
们拖延下去。因为如果拖到最后
毅腾还解决不了这些问题，那么
将会严重影响到替补俱乐部的
中超备战。

按照规定，如果毅腾无法获
得准入中超的资格，上赛季降级
的青岛中能将自动替补。假如青
岛中能真有留在中超的机会，他
们现在的备战就必须全方位升
级。届时，不仅刘健和邹正的转
会难以获得批准，在内外援引进
上，中能也需要提高档次。

本报北京1月19日讯(记者
刘伟) 在一个快乐的夜晚，

王治郅的全明星之旅画上了句
号。1月19日晚上，2014年全明
星赛在北京五棵松篮球馆落下
帷幕，北区全明星队118：102战
胜南区获胜，孙悦凭借全场28
分的表现当选MVP，大郅遗憾
无缘。因为赛季后即将退役，主
办方将赛事包装的重点放在了
大郅身上，不管是球迷还是队
友，都希望在离别之际，送给王
治郅一个MVP头衔作为谢幕
礼，然而早就淡泊名利的王治
郅，最终将荣誉送给了国家队
队友。

这是一届属于王治郅的全
明星赛。之前一天，大郅客串了
星锐队主帅，提前过了把主帅
的瘾，第二天走上训练场，队友
们都在合计，怎样让王治郅在
赛场出彩，临别之际送给老大
哥一份厚礼，他们甚至提前谋
划好了给大郅传球的计划。

赛前，王治郅被安排在最

后一个出场，并附有一段个人
赛前致辞，五棵松上方的大屏
幕，还特意播放了一段视频，把
大郅从八一青年队开始征战，
到即将退役的全过程做了回
放。最隆重的一幕出现在全场
观众为大郅起立的时刻，当欢
呼声与掌声一起来到这位为中
国篮球征战了近20年的老男孩
面前时，一向淡然的王治郅，眼
眶也已经发红。

此时此刻，比赛的意义已
经不再重要，不过面对队友们
传过来的球，大郅还是一个个
将其送进篮筐，这样的动作他
已经重复了好多年。比赛结束，
王治郅拿下15分7个篮板，全明
星最后一班岗，老兵王治郅尽
职尽责。

在其他单项赛事中，浙江
广厦收获颇丰，王子瑞斩获技
巧挑战赛冠军，外援约翰逊则
拿下了扣篮大赛冠军，三分球
投篮冠军被来自辽宁的大个射
手贺天举获得。

本报记者 刘伟
1月19日发自北京

篮坛从来不是寂寂无名
之辈的舞台，英雄和星光才是
这里的主宰，NBA如此，CBA
亦然。

联赛19年，CBA孕育出过
一批自己的当家球星，以王治
郅为代表的“移动长城”乃个中
翘楚，其影响力从联赛初创延
续至今，影响了几代人；除却原
创品，对大洋彼岸的“舶来品”
兼收并蓄，同样提升着CBA的
影响力，马布里和麦蒂乃其中
典 型 ，球 迷 为 之 癫 狂 。随 着
CBA职业化和市场化的提升，
球星将成为这个联赛的主宰。
如今，大郅远去，阿联即将到而
立之年，年轻人群雄并起的时
代，小丁当乘势而起。

江山代有才人出

同NBA乔丹、科比、詹姆
斯们一脉相承相同，CBA也有
属于自己的球星。从1995年初
创至今，CBA联赛先后打造出
王治郅、巴特尔和姚明等一批
优秀内线球员，他们代表了
CBA的最高水平，成为联赛的
王牌。在巅峰期，他们甚至漂洋
过海，在世界篮球最高殿堂
NBA打出了CBA的名片。

“移动长城”之后，易建联
接过了前辈的旗帜，成为CBA
又一位招牌人物。尽管留洋履
历并不算成功，不过回归CBA
的阿联号召力依旧可观。本赛
季阿联做客山东，奥体上座率
创造赛季新高，球星人气可见
一斑。尽管27岁的阿联仍处在
职业生涯巅峰，不过接班人的
问题在中国男篮已很棘手，以
王哲林、丁彦雨航为代表的年
轻一代天赋异禀，但还没有人
能真正接过前辈的枪，在群雄
并起的时代，小丁面临着机遇。

在山东篮球历史上，巩晓彬
是一面旗帜，凭借出众的球技和
俊朗的外形，“逍遥王”成为山东
篮坛第一位土生土长的球星。自
从大彬退役后，山东篮坛的“星”
光一度黯淡无比，十年间，甚至
没有一位能入选全明星首发的
球员，直到今年丁彦雨航出现，
才打破了这种沉寂。

家有新丁初长成

从青年队到成年队，从总
决赛亚军到国家集训队，从菜
鸟到全明星首发，三年三个台
阶，小丁的成长速度让人惊叹。
在丁彦雨航的成长道路上，同
样离不开球星的激励，他也算
是位“追星族”。

来到成年队，小丁为自己
选择了23号球衣，他想用这个
专属乔丹的号码来激励自己，

“一直比较喜欢乔丹，当时选了
这个号就一直没换过。”去年夏
天，联赛表现抢眼的丁彦雨航
入选了国家集训队。在集训队
里，小丁成了大郅的室友，老大
哥身边，国家队菜鸟丁彦雨航
吸取着养分快速成长。

遗憾的是，随着大郅本赛季
后退役，这样一段宝贵的学习时
间，也成了他同前辈最后的交
流，“觉得挺可惜，在CBA这么多
年他一直是个风云人物，突然说
要退役挺替他惋惜的。”

事实上，小丁最喜欢的球员
还是科比，科比对胜利的偏执尽
人皆知，在清秀的外表下，丁彦
雨航同样有一颗永不服输的心，

“喜欢科比那股劲，平时刻苦训
练，永远保持不服输的劲儿。”

修为还得看个人

榜样的力量是无穷的，在
“被榜样引领”之后，眼下，小丁
在通往“引领别人”的道路上。
然而英雄并非随随便便就可以
成就，小丁已经拥有一个美妙
的开始，“星路”如何延伸，需要
他新的修为。

丁彦雨航的星光熠熠，掩盖
不了山东队战绩不佳的尴尬。退
出全明星赛舞台，小丁面临的首
要挑战，是要带领这支上赛季的
亚军重返季后赛，“困难明显要
比去年更多，季后赛肯定还是我
们的目标，后面9场希望能够多
赢一些，保证打入季后赛。”

身为中国男篮三号位上的希
望，外界普遍认为，丁彦雨航会成
为朱芳雨的接班人，不过联赛中
面对前辈，小丁的差距依旧明显，
表现不稳，体能还有欠缺，“不管
是大赛经验，还是技术方面跟他
们比还有一定的差距，还是想尽
量从他们身上多学一些。”

“这已经是我第三年联赛
了，角色转换要求我承担起更
多责任，我不再是年轻球员
了。”小丁坦言，“下一个目标肯
定是国家队！”

中超资格终审大限来临

看看毅毅腾腾能能否否保保住住中中超超梦梦

足代会明日开幕
能否出台可行性规划

王治郅在全明星赛上站好
最后一班岗。 Osports供图

篮坛不可无“星”
出名还得趁早
群雄并起，小丁当乘势而上
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